

# El fundador de Enigmedia y la zarzuela 'Marina', actividades de hoy en Ermua

La charla de Iker Hernández comenzará a las 13.00 en Izarra y la zarzuela de Camerata Lírica a las 22.15 horas en el Antzokia

•• AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Dentro de la programación del Musikaldia 2016 hoy se representará en Ermua la zarzuela 'Marina'. La representación que comenzará a las 22.15 horas, correrá a cargo de Camerata Lírica. Las entradas, al precio de 12 euros, pueden adquirirse con anterioridad en Lobaino o en los cajeros multiservicios de la BBK o 15 minutos antes en la taquilla del Ertmua Antzokia.

'Marina' era una maravillosa zarzuela con música de Emilio Arrieta y libreto de Francisco Campródon, después convertida en ópera con libreto de Miguel Ramos Carrión.

Ubicada en Lloret de Mar, narra la pulsión amorosa entre Jorge y Marina, profundamente enamorados pero incapaces de confesarse su mutuo amor. La súbita aparición de Pascual, quien también pretende alcanzar el corazón de Marina, conformará una apasionante situación en la que tanto Jorge como Marina y el propio Pascual se verán empujados a decidir cuál es la dirección que desean tomen sus vidas.

'Marina' cuenta con una soprano ligera pero con un centro de voz valiente que necesita cierto dramatismo para el tercer acto y que se acerca en problemática y dificultad a 'La Traviata' verdiana, y 'Jorge' es un tenor valiente en todo el registro, generoso de volumen, pero con la suficiente técnica para conseguir los efectos apasionados en expresivos pianos; cantar el papel adecuadamente es toda una lección de



La representación tendrá lugar esta noche en el escenario del Antzokia. •• EL CORREO

belcanto en esta obra puntal de la historia de la lírica española.

La acción se sitúa en Lloret de Mar (Gerona), a mediados del siglo XIX y sus personajes principales son interpretados por el tenor Rodolfo Albero, la soprano Gema Abascal, el barítono Alberto Arrabal, el bajo Armando del Hoyo, la soprano Helena Gallardo, el barítono Gonzalo Hortal y el coro de Camerata Lírica dirigido por Mikhail Studyonov y el director de escena Rodolfo Albero.

## Charla en Izarra

Iker Hernández, fundador de la empresa guipuzcoana Enigmedia, ofrecerá una charla hoy, a partir de las

13.00 horas, en Izarra Centre para compartir su experiencia emprendedora con todas las personas asistentes.

Enigmedia es una empresa de desarrollo de soluciones tecnológicas que permiten el cifrado de información en tiempo real, en cualquier aplicación, de forma segura y eficiente. La compañía tiene sedes en Donostia, Madrid y Silicon Valley, en California.

El empresario Iker Hernández compartirá su experiencia como emprendedor hoy en Ermua en una charla titulada 'Caso Enigmedia: de la tecnología a la solución de un problema de mercado'. En esta sesión de Pitch&Pintxo, se ofrece la oportu-

nidad de escuchar de primera mano a Hernández, quien ha trabajado en todos los aspectos clave de la empresa: contratación, recursos humanos, estrategia, operaciones financieras, etcétera. Además, ha representado a la compañía a la hora de construir una red de alianzas.

Enigmedia nació como start-up en diciembre de 2011 ante la necesidad de dotar de seguridad las comunicaciones privadas. El uso masivo de comunicaciones digitales (móvil, la Banca online, la nube...) ha generado un número creciente de problemas de seguridad. En este sentido Enigmedia permite garantizar la seguridad.

## Visita a la fábrica de chocolates de Mendaro en Berbalagun

•• A. LASUEN

**ERMUA.** El programa de fomento del uso del euskera hablado en Ermua, Berbalagun, organiza una visita a la fábrica de chocolates de Mendaro para el próximo sábado, 5 de noviembre.

Esta actividad se dirige a toda la población mayor de 5 años de Ermua que sea capaz de mantener una conversación en euskera.

Cada persona podrá disponer su medio de transporte hasta la localidad de Mendaro, aunque desde la organización se recomienda acudir en tren junto con el resto de participantes.

Las personas que deseen acudir a la actividad en grupo saldrán a las 10.00 horas de la estación de tren de Ermua.

Para participar en esta visita guiada a la fábrica de chocolate de Mendaro es necesario inscribirse, llamando al teléfono 663070492 o escribiendo al correo electrónico ermua\_berba@aek.eus.

## EN BREVE

### Lobiano acoge dos exposiciones

PABLO NAVAS

•• Desde el lunes, 31 de octubre hasta el 10 de noviembre, la sala de exposiciones de Lobiano albergará la muestra de las obras del artista Pablo Navas. Sus trabajos se podrán ver todos los días de 18.00 a 20.00 horas. Hasta el día 30 se muestran en este lugar las fotografías presentadas al concurso nacional de fotografía micológica organizada por los Amigos de la Micología de Ermua, que se puede visitar en el mismo horario.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\* a 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Iraundegi (Cabeton, 19).

DEBA

# Beitia y Etxeberria se quedan sin txapela tras caer derrotados en la final

Aristi y Esnaola pierden su primer partido de la fase de grupos

ANDER SALEGI

**DEBA.** Mala jornada para los equipos de pala y pelota mano del club Euskal Jolas. En el apartado de pala una victoria y dos derrotas es el balance de la última jornada, mientras que en pelota mano de seis partidos que se jugaron dos ganaron y cuatro perdieron.

En el apartado de pala, era una jornada especial para la pareja formada por Beitia y Etxeberria ya que después de haber logrado el pase a la final y la opción de jugar en primera división la próxima temporada, estaban contentos, pero aún les quedaba por jugar la final del campeonato de pala con pelota de cuero de segunda división. Se tuvieron que desplazar a Urnieta para enfrentarse al Oiangu3. Llegaban invictos los debarra, pero no pudo ser y perdieron 25-35. El único partido que han perdido durante todo el campeonato les ha costado la txapela.

Hoy, a partir de las 20.30 horas, Imanol Etxeberria y Manex Beitia comienzan un nuevo campeonato, el de la modalidad de pala corta en segunda división, por delante tendrán al Urnieta.

## Las de tercera descansan

En tercera división de paleta con pelota de goma continúan las dos parejas jugando la fase de grupos y no les va nada mal. Ambas parejas lideran sus grupos. Aristi y Esnaola lo habían ganado todo hasta la última jornada en la que el Hernani logró ganarles 20-25 en Deba. Esta semana les toca descansar.

Badiola y Barinagarrementeria hasta la semana pasada estaban jugando dos campeonatos a la vez, pero la eliminación en semifinales de paleta con pelota de cuero ha supuesto que se centren de lleno en el campeonato en el que aún siguen vivos. Se han querido olvidar de la eliminación del otro campeonato y lo han hecho con una victoria (25-23) muy peleada frente al Mundarro, esto les ha servido para colocarse en la primera posición de su grupo. Esta semana al igual que la otra pareja de la misma modalidad les toca descansar.

## Mano, hoy, en Deba

En el apartado de pelota mano, se jugaron cuatro partidos en el frontón Aldats y de entre ellos salieron las únicas dos victorias de la jornada. En la categoría de infantiles de primer año se jugaron cinco partidos. Unax Arratibel se enfrentó a Gailurrerantz1 y ganó (8-4 y 8-1). Hoy se desplazará al frontón Beotibar de Tolosa para enfrentarse al To-



Beitia y Etxeberria no pudieron ganar la final. :: FOTOS ANDER SALEGI



Badiola y Barinagarrementeria descansan en esta jornada.

losa9, que se encuentra en segunda posición, mientras que el debarra lidera el grupo.

Imanol Salegi se desplazó a Tolosa para enfrentarse al tercer equipo de esa localidad y no le fue nada bien, perdió (2-8, 8-1 y 4-0). Hoy jugará en el frontón Aldats contra el Legazpi1, a partir de las 19.15 horas.

Borja Aires ganó en Deba, en un partido muy reñido contra Gailurrerantz2 (5-8, 8-2 y 4-2). Hoy jugará en el casa contra el líder, Tolosa 7, a partir de las 19.15 horas.

Markel Villa perdió contra el Aretxabaleta 2 (2-8 y 2-8) en el Aldats. Hoy se desplazará al Beotibar de Tolosa para enfrentarse al sexto equipo de esa localidad que se encuentra penúltimo en la clasificación por delante de los debarra. El partido comenzará a partir de las 19.30 horas.

Manex Prieto jugó en Deba contra el Legazpi2 y, después de un par-

tido muy igualado, acabó perdiendo (8-4, 2-8 y 3-4). Hoy a las 19.00 horas jugará en Aretxabaleta para enfrentarse al primer equipo de esa localidad, que intentará defender la segunda plaza que ocupa, mientras que el debarra tratará de salir de la última plaza en la que se encuentra en estos momentos.

El alevín de segundo año Iban Arrizabalaga se enfrentó a Lapke10 y perdió (0-8 y 2-8). Hoy a las 19.00 se desplazará a Lazkao para enfrentarse en el frontón de la plaza a Lapke 6 que va segundo en la clasificación, mientras que el debarra ocupa la tercera posición.

El infantil de segundo año Goikoetxea descansó la semana pasada, en esta jugará contra el Aretxabaleta3 que ocupa la segunda plaza de la clasificación, mientras que el debarra ocupa la penúltima plaza. El partido se jugará hoy en el frontón Aldats a partir de las 19.15 horas.

ONDARROA

# Cerca de 2,5 millones de euros se invertirán en la comarca para proyectos innovadores

Están basados en la economía circular, la transferencia del conocimiento y la salud, patrimonio y naturaleza

A.E.

**ONDARROA.** Más de 2,5 millones de euros procedentes de fondos europeos serán invertidos en la comarca de Lea Artibai, en el desarrollo de distintos proyectos innovadores, que tendrán una duración de entre tres y cuatro años. Esta inversión será ejecutada en programas impulsados por las entidades Azaroa Fundazioa, la Agencia de Desarrollo Leartibai y el centro tecnológico Leartiker.

Estos planes, financiados por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), serán promovidos en colaboración con distintos países europeos, comunidades autónomas españolas y entidades vascas como la Universidad de Mondragón o BEAZ, entre otras.

Los proyectos estarán basados en la economía circular, la transferencia del conocimiento y los ecosistemas de innovación, la salud, el patrimonio cultural y natural, los productos lácteos, el desarrollo de diferentes materiales,

la aeronáutica y la automoción. Entre los programas que serán subvencionados, figuran la transferencia tecnológica entre los sectores de la aeronáutica y la automoción, el desarrollo de nuevas formulaciones de plástico con antioxidantes naturales o la mejora de las políticas de gestión del patrimonio de las regiones costeras.

## Carreteras

Por otro lado, el diputado foral Imanol Pradales ha anunciado, en las Juntas Generales, que el plan Bidesarea progresa según los plazos marcados y ya se han finalizado seis del total de 19 actuaciones para el periodo 2015-2017, por un valor de 8,4 millones de euros. Pradales ha explicado que hay cinco proyectos en ejecución y otros ocho se encuentran en distintas fases de tramitación con previsión de iniciarlos a lo largo de 2017. Entre las actuaciones finalizadas se encuentra la Urberuaga-Markina, con el objetivo de mejorar la seguridad vial, la competitividad de las comarcas y municipios y conexión de Bizkaia, así como contribuir a un desarrollo equilibrado del territorio. No obstante, por parte de los vecinos se solicita una ampliación de la mejora de la carretera desde Urberuaga hasta Ondarroa, por su peligrasidad.

ERMUA

# La zarzuela vuelve a Ermua esta noche

Camerata Lírica presenta hoy 'Marina', a las 22.15 en el antzokia

K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** La compañía madrileña Camerata Lírica presenta hoy viernes la zarzuela 'Marina', considerada «la ópera española más famosa de todos los tiempos». Ermua cuenta con una gran afición por la zarzuela desde hace muchos años y periódicamente el 'género chico' se acerca hasta nuestro pueblo.

La obra original fue estrenada como zarzuela en 1855 en el Teatro del Circo de Madrid, y años más tarde, se representó como ópera en el Teatro Real. La música original fue compuesta por Emilio Arrieta, y conserva todo el fulgor de una música espontánea, escrita con gran oficio, talento y elegancia melódica, siendo 'Marina' la ópera española más representada de todos los

tiempos. 'Marina' dura alrededor de 90 minutos, y se representará hoy viernes 28 de octubre a partir de las 22.15 en el Ermua Antzokia.

Las entradas cuestan 12 euros, y ya están a la venta en Lobiano Kulturunea, en los cajeros multiservicio de BBK, en la web de Kutxabank o, desde una hora antes del comienzo del espectáculo, en la taquilla del Antzoki.

El espectáculo, dirigido por Mikhail Studionov y Rodolfo Alberó, se ubica a mediados del siglo XIX en Lloret de Mar y narra la relación amorosa entre Jorge y Marina, «profundamente enamorados pero incapaces de confesarse su mutuo amor. La súbita aparición de Pascual, quien también pretende alcanzar el corazón de Marina, conformará una apasionante situación en la que los tres personajes protagonistas se verán empujados a decidir cuál es la dirección que desean tomar sus vidas».